

Madrid, 9 de diciembre de 2024

Estimados/as Sres./Sras. Representantes del Grupo Parlamentario Socialista en el Congreso de los Diputados:

Por medio del presente escrito, me dirijo a ustedes para exponer la grave situación a la que se enfrentaría el sistema sanitario español, en caso de no renovarse el concierto sanitario de la Mutualidad General de Funcionarios Civiles del Estado (MUFACE).

**MUFACE** es una pieza clave del modelo sanitario español. Su sistema de colaboración público-privada garantiza la atención sanitaria a más de 1,5 millones de beneficiarios, permitiendo que elijan entre la sanidad pública o las entidades privadas concertadas. Este modelo no solo respeta los derechos de los funcionarios y sus familias, sino que también contribuye a su sostenibilidad, pues reduce la presión sobre el sistema sanitario público.

La no renovación del concierto sanitario generaría una serie de consecuencias de enorme magnitud:

1. **Colapso del sistema público de salud:** Una transferencia masiva de beneficiarios de MUFACE al sistema sanitario público incrementaría de manera abrupta la demanda asistencial, desbordando los recursos disponibles, especialmente en áreas como la atención primaria y especializada.
2. **Aumento de las listas de espera:** La incorporación forzosa de cientos de miles de nuevos usuarios al sistema público prolongaría los tiempos de espera para diagnósticos, tratamientos y cirugías, afectando tanto a los beneficiarios de MUFACE como a la población general.
3. **Deterioro de la calidad asistencial:** La saturación de los recursos humanos y materiales comprometería la calidad de la atención sanitaria ofrecida, perjudicando directamente la salud y el bienestar de los ciudadanos.
4. **Impacto económico:** La absorción imprevista de los beneficiarios de MUFACE por parte del sistema público conllevaría un incremento significativo del gasto sanitario en las comunidades autónomas, dificultando la planificación presupuestaria y comprometiendo la sostenibilidad financiera de los servicios de salud.

Este escenario, de no evitarse, representaría un retroceso en la gestión sanitaria de nuestro país, afectando negativamente a millones de ciudadanos, tanto usuarios del sistema público como beneficiarios actuales de MUFACE.

Reclamamos tanto al Gobierno como a las aseguradoras una solución que dé tranquilidad y calma a los mutualistas. A las aseguradoras la necesidad de alcanzar un acuerdo, priorizando la debida atención sanitaria de los funcionarios. Y al Gobierno que ponga una solución clara sobre la mesa y que dé certezas y garantías a los mutualistas, o las medidas que hagan falta para evitar el colapso de la sanidad pública.

Por ello, les solicito que, como representantes de los intereses de todos los ciudadanos, actúen con determinación para instar al Gobierno de España y a las administraciones competentes a garantizar la renovación del concierto sanitario de MUFACE. Es imprescindible preservar este modelo que equilibra la carga asistencial y asegura una atención sanitaria de calidad para toda la población.

Confío en que, desde su posición, actuarán en favor del interés general, contribuyendo a evitar el impacto negativo que esta situación podría generar en la sanidad pública y en nuestra sociedad.

Quedo a su disposición para cualquier consulta o para colaborar en las iniciativas necesarias para abordar esta problemática.

Atentamente,

Sonia García Gómez

Vicepresidenta Nacional de ANPE